
TEXTES POUR LA SEANCE PLENIERE DU 13 MARS 2024 

 

Groupe 1 – Présentation du déroulement des séances et de la méthodologie de travail 

Rapporteur : Alice et Hadrien  

« Bonsoir M. le Maire et monsieur et mesdames les élus 

Nous allons vous expliquer le déroulement de nos séances depuis le début de notre mandat. 

Tout d’abord, nous avons appris à nous connaître comme nous venons tous d’écoles différentes.  Nous 

avons échangé sur le fait d’être un élu de Talence, sur ce que cela implique, comme le fait d’assister 

aux commémorations du 11 novembre ou de participer à la semaine de l’enfance en tenant un stand. 

Nous avons également échangé sur notre rôle, sur ce que nous pouvons faire mais aussi sur ce que 

nous ne pouvons pas faire.  

Au cours des premières séances, nous avons présenté nos idées et nous avons échangé autour. Nous 

avons ainsi pu remarquer que nous avions des idées en commun ou même que nous aimions bien les 

idées des autres. Nous avons vu que certaines de nos idées ne pourraient jamais être réalisés. En effet, 

il est obligatoire que les actions que nous menions puissent bénéficier à tous donc nous ne pouvons 

pas travailler sur des idées concernant notre école. Nous avons également vu que certaines de nos 

idées couteraient trop chères à mettre en place ou alors que nous n’aurions pas le temps en une année. 

Nous avons collectivement pris la décision de travailler sur trois thématiques : le sport, la culture et la 

solidarité. Nous reviendrons par la suite en détail sur les projets sur lesquels nous sommes en train de 

travailler. 

Au mois de décembre et janvier, nous avons vu la méthodologie de projet pour faire de nos idées de 

vrais projets. Nous avons réfléchi aux éléments dont nous avions besoin pour faire ça : comprendre le 

besoin, les moyens nécessaires pour le faire. Pour plusieurs de nos idées nous avons pu rencontrer des 

professionnels avec qui nous avons échangé. Nous avons rencontré Jean Arnaud, du service de sports 

pour notre projet autour du sport et Valérie Roques pour notre projet autour de la Culture.   

Au cours de chaque séance, nous travaillons en commission autour de nos idées de projet. Par groupe, 

nous mettons nos idées et nos points de vue en commun. Grâce au carnet et au crayon que nous avons 

eu à la première séance plénière, nous pouvons prendre des notes pour nous souvenir des décisions 

que nous avons pris au cours des séances précédentes. Toutes les séances commencent par un goûter 

et se finissent par un temps de conclusion où nous résumons les éléments importants de la séance de 

travail. » 

Groupe 2 - Présentation des idées de projets sur lesquels nous travaillons 

Rapporteurs : Yasmina, Samuel, Garance et Victor 

« Bonsoir M. le Maire et monsieur et mesdames les élus 

Nous allons vous présenter quelques-unes des idées de projets sur lesquels nous travaillons en séance 

de travail pour essayer de les réaliser d’ici la fin de notre mandat.  

Nous avons le plaisir de vous présenter notre projet de lecture à voix haute pour les personnes âgées. 

Le but de notre projet est d’organiser un temps de partage intergénérationnel pour passer de bons 

moments. Pour cela, nous avons décidé de trouver des histoires qui peuvent plaire à des personnes 

âgées et à nous. Nous allons nous rapprocher des agents qui travaillent à la médiathèque pour voir 



s’ils peuvent nous conseiller des livres. Nous avons pensé à des contes, des nouvelles policières ou de 

sciences fictions. François et Ninon vont également appeler des établissements où résident des 

personnes âgées pour que nous puissions voir s’ils seraient d’accord pour nous accueillir. Nous avons 

envie qu’il y ait un goûter à la fin de ce moment.  

Nous nous intéressons aussi beaucoup à la thématique de la culture. Nous travaillons actuellement sur 

un projet pour réaliser le grand livre du CME. L’objectif est de valoriser les actions et le travail du CME 

depuis sa création. Ce grand livre permettra à tous les Talençais de découvrir ce que nous avons fait et 

il pourra inspirer les futurs élèves pour devenir des élus. Ce grand livre doit parler du passé : nous 

voulons garder les traces du passé et honorer les anciens du CME. Les adultes qui s’occupent du CME 

vont pouvoir nous aider à avoir des informations. Un chapitre sera consacré à notre mandat. Nous 

voulons y parler des séances de travail, des séances plénières. Nous voulons parler aussi des sorties 

exceptionnelles comme la sortie au Sénat, la visite des cuisines centrales, la rencontre avec des sportifs 

de haut niveau ou la journée olympique et paralympique que nous organisons avec le service des 

sports. Nous aimerions également pouvoir interviewer les personnes en lien avec le CME comme vous 

M. le Maire ou Hocine, qui nous conduit en bus à chaque séance au Dôme pour savoir ce que 

représente le CME pour ces personnes. Dans ce grand livre nous voulons qu’il y ait des photographies 

que Manu prend pendant nos différentes sorties et des textes que nous allons écrire avec François, 

Mayalis et Ninon. A la fin du livre, nous pourrions écrire sur une des pages, comme un livre d’or, ce 

que nous apporte à tous le CME. Pour nous le CME c’est de la joie, c’est faire ensemble, c’est aider 

Talence et ses habitants, c’est utiliser notre imagination. Nous avons déjà pensé à la couverture de 

notre livre : sur la couverture de devant nous aimerions le trombinoscope des élus de 2023/2024 et au 

verso des silhouettes avec des points d’interrogations avec écrit en gros en haut « à vous de jouer » 

pour motiver les futurs enfants !  

Un troisième groupe travaille également sur un projet qui mêle à la fois de la culture et de la solidarité. 

Au début nous avions pensé organiser un spectacle et une séance de cinéma où l’argent récoltée par 

la vente des billets irait à une association qui aide les personnes les plus démunies. Malheureusement 

nous n’allons pas avoir le temps ni l’argent pour organiser ces deux projets. Lundi 4 mars, Valérie 

Roques, qui travaille à la mairie en tant que responsable du pôle spectacle vivant et programmation 

est venu nous expliquer comment on organise ce genre de manifestation. A la suite de ce temps 

d’échange avec Valérie nous avons échangé entre nous pour voir ce que nous aimerions réellement 

faire. Nous avons décidé que nous aimerions organiser un spectacle de magie mais avec de l’humour 

pour essayer d’avoir beaucoup de monde à notre événement. L’idée serait qu’on puisse être dans un 

parc et que nous puissions être assis par terre sur des couverture un peu comme un pic nique, sans 

être trop collé mais en passant un bon moment à rire et à manger. Grâce aux décisions que nous avons 

prises, François et Ninon vont contacter d’autres personnes pour que nous puissions réaliser notre 

projet à la fin de l’année scolaire. 

Groupe 3 – Présentation de notre projet fil rouge  

Rapporteurs : Raphaël et Gabrielle 

« Bonsoir à tous  

Pour finir, nous voulions vous parler de notre projet fil rouge, sur lequel nous travaillons tous, tout au 

long de l’année sur la thématique du sport. En effet, au début de notre mandat nous avions exprimé à 

Mayalis, François et Ninon notre envie de faire quelque chose autour du sport et de l’handisport. Nous 

avions pensé à une grande journée sportive et à rencontrer des athlètes de haut niveau. Nous avons 

appris que la Ville de Talence avait déjà prévu d’organiser une grande journée olympique et 

paralympique le vendredi 31 mai mais que nous pouvions être co-organisateur de cette journée. Jean 



Arnaud nous a invité à faire une séance de travail au GAMMA et nous avons pu discuter avec lui de ce 

que nous aimerions pour cette journée. Nous avons pu choisir avec lui les sports que les Talençais vont 

pouvoir faire au cours de cette journée mais aussi des petites animations. Il va y avoir un concours de 

shoot au basket et un tournoi de volley assis. Des médailles (montrer les médailles), que nous avons 

acheté, seront remises aux vainqueurs. Nous sommes aussi en train de voir pour acheter des petits 

éléments pour la décoration pour rendre le lieu encore plus joli. Dans la cadre de notre projet sportif, 

nous avons signé une convention avec une association de promotion du volley assis. Nous avons 

rencontré Morgan et Guillaume qui sont deux membres de l’équipe de France de volley assis au cours 

de la séance avec Jean. Ils nous ont expliqué comment ils sont devenus handicapés et comment ils font 

tous les jours et dans leur vie de sportif de haut niveau. Morgan et Guillaume vont revenir à Talence le 

mercredi 10 avril pour nous faire une initiation au volley assis avec les enfants du club de volley de 

Talence. Ils seront également présents à la journée olympique et paralympique pour que tous les 

Talençais puissent les rencontrer et découvrir ce sport ! 

Pour finir, nous aimerions vous parler des idées projets que nous avions mis dans nos programmes et 

que nous ne pourrons pas réaliser. Nous avons appris les limites de notre rôle d’élus en comprenant 

que la ville ne pouvait pas faire ce qu’elle voulait et aussi que nous, en tant qu’élus du conseil municipal 

des enfants, nous ne pouvions pas les réaliser. Ces idées nous tiennent quand même à cœur et nous 

voulions pouvoir discuter de certaines avec vous. Ce sont les élus suppléants qui vont vous parler de 

ces idées et de celles qu’ils y avaient également dans leur programme.  

Groupe 4 : Les projets qui nous tiennent à cœur mais que nous ne pourrons pas réaliser 

Rapporteurs : Louise Berthet et Axel 

Dans les idées que nous avions mis dans nos programmes il y avait :  

- Planter une mini forêt pour créer des espaces de fraîcheur  

- Végétaliser les murs des bâtiments comme au gymnase Léo Lagrange  

- Avoir plus d’arbres dans la cour de l’école Georges Lasserre  

- Repeindre les marelles et les lignes des jeux dans la cour à l’école Gambetta 

- Mettre plus de poubelles dans la ville et qu’elles soient plus jolies 

- Installer des caches entre les urinoirs dans les toilettes des garçons 

 


